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伯耆町総合教育会議 会議録(この会議録は発言を要約したものである。)

召 集 年 月 日 令和 3 年 10 月 26 日（火） 

召 集 場 所 伯耆町役場 本庁舎 応接室 

開 会 時 間 午後 3 時 30 分 

出席者 

町 長：森安 保 

副町長：阿部 泰 

教育長：箕浦昭彦 

教育委員：大木寿之、羽田成夫、松岡和代、濱田真代 

事務局等 

出席職員 

総務課：岡本課長、若林室長 

教育委員会事務局：橋本次長、金口参事、

吉野室長 

会議録作成 

職   員 

総務課室長 

若林成人 

提 出 議 案 等

１ 開会 

２ 議題 

（１）伯耆町教育振興基本計画を伯耆町教育大綱とすることについて 

（２）各種学力調査結果の状況について 

（３）鬼の館駐車場等整備について 

３ その他 

４ 閉会 

閉 会 時 間 午後 3 時 57 分 

会 議 の 顛 末 

岡本課長 

【開会】 

伯耆町総合教育会議を開会します。 

議題（１）について、教育委員会から説明をお願いします。 

橋本次長 

【議題（１）説明】 

「伯耆町教育振興基本計画を伯耆町教育大綱とすること」について、資料に

基づき説明。 

橋本次長 
・伯耆町教育振興基本計画をもって、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律により定める伯耆町教育大綱とすることで良いか。 

森安町長 
・伯耆町教育振興基本計画は、毎年点検され、必要に応じて修正されている

ので、教育大綱とすることに異論はない。 
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岡本課長 議題（２）について、教育委員会から説明をお願いします。 

橋本次長 
【議題（２）説明】 

「各種学力調査結果の状況」について、資料に基づき説明。 

橋本次長 

・本町の学力の状況は、「全国学力・学習状況調査」結果で、小学校６年生・

中学３年生ともに全国平均・県平均より高く良好であった。 

・生活の状況は、良好な状況にあるものとして、自己肯定感を持つ児童生徒

が多い。経年的にも同様な傾向が見られる。また、地域行事に参加するな

ど、地域と関わりを持つ児童生徒が多い。町内全学校がコミュニティー・

スクールを設置している成果だと考える。 

・生活の状況での課題は、家庭学習の時間であり、経年的な課題となってい

る。特に読書習慣は、すべての学習の基盤となるため、引き続き取り組ん

でいく必要がある。また、携帯・スマートフォン・ゲーム等、家族での時

間の使い方に課題がある。使い方についての家庭での約束を守っていない

児童生徒が多い。平日１時間以上ゲーム等に費やしている児童生徒が多

く、家庭での学習の時間に影響が出てくるのではと考えられる。 

・全学年を対象としている標準学力調査結果では、小学校では、ほとんどの

教科で、中学校では、全教科全学年で全国平均を上回っており、良好な状

況である。 

森安町長 
・直接授業を行っている小学校・中学校の教員が、事務局、教頭先生等と共

に分析結果を情報共有されることが良いと思う。 

橋本次長 

・各学校による分析結果を教務主任が持ち寄り、各学校の課題、町全体の課

題、中学校区の課題を洗い出しながら、町全体として次の取組みを考える

ようにしている。 

森安町長 

・小学校から中学校へのより良い接続にあたって、中学校から小学校へ要望

があるなら伝えるなど、分析結果をその材料としてほしい。 

・家庭での学習時間が少ない原因はわからないが、塾がなく行けないという

地域でもなく、学校で十分な学習がされているということかもしれない。

しかし、もしも受け身の学習であるなら気になる。自ら学習する姿勢も必

要と思う。 

阿部副町長 

・調査結果では、全国と比較して、学習塾、家庭教師の先生に教わっていな

い状況が見受けられる。町内に塾が少ない、交通の便が悪い、親御さんの

送迎が難しい等の理由もあると思われる。 
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森安町長 
・出生数が急激に減少している。その影響から学習提供のビジネスは難しく

なってきている。 

大木委員 

・全国と比較して、学習塾、家庭教師の先生に教わっていない状況であるが、

学力調査では、全国平均より高いため、各小中学校の先生が頑張っている

成果だと考える。 

森安町長 
・伯耆町では、少人数学級を実施し、先生の数を増やしている。その効果も

出ているのではと思う。 

箕浦教育長 ・一番効果が出ているのが、人数的に岸本中学校の３０人学級であると思う。

森安町長 

・学級が多くなることで、競争が生まれることが良い。 

・しかし、本町の本年度の出生数が、前年度の３割減となっている。２年前

は、県下で出生率が県下で１番だったが、現在の出生数は５０人台と減少

している。 

箕浦教育長 ・転入児童生徒は多い。今年も１０人程度の転入があった。 

森安町長 
・各学校、教員で、情報共有をしっかりしていただき、こういう取組みをし

ていくのが良いといった確認・共有をしてほしい。 

岡本課長 議題（３）について、教育委員会から説明をお願いします。 

吉野室長 
【議題（３）説明】 

「鬼の館駐車場等整備」について、資料に基づき説明。 

森安町長 ・予定どおり進めればよい。地域整備課と相談しながら進めてほしい。 

阿部副町長 ・フェンス等は、全部撤去するか。 
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吉野室長 ・全部ではない予定だが、植栽等もあるので、今後、検討します。 

森安町長 

・安全対策を考えながら、整備内容を検討してほしい。 

・芝生については、散水、ロボット芝刈機等の管理についても検討。電気・

照明も必要。 

岡本課長 
（「その他」の案件がないことを確認。） 

（その他の意見等を確認。） 

箕浦教育長 
・今回の学力調査の結果を継続するようにしなければならない。教員の日々

の授業の質を高めていくしかない。 

箕浦教育長 ・教育委員さんから、学校訪問、授業を見られての感想はないか。 

松岡委員 ・学校訪問では、児童生徒は落ち着いて授業を受けている。 

松岡委員 

・最近の中高生は、YouTube で授業を見たり、解らないことをネット検索し

ていたりする子が多いので、スマートフォン等の使用時間に含まれている

のではと思うので、もう少し細かく聞いてみても良いのではと思った。 

森安町長 
・確かに、辞書等でなく、ネット検索の方が早く、現在はそうなってきてい

る。勉強に活用している場合はある。 

箕浦教育長 ・学校の授業でも調べ学習等でタブレットを活用している。 

岡本課長 
（そのほかに意見等が無いことを確認した。） 

以上で閉会します。 


